

del cuerpo y del espíritu humano y la importancia y valoración de la acción física y mecánica en los fenómenos de la vida.

La construcción del esqueleto y de todas las partes sólidas del cuerpo, la colocación, la inserción y dirección de los músculos, la estructura y disposición de los órganos de la circulación, de la digestión, de la respiración, de la fonación y los sentidos todos, en una palabra, de todos los órganos y sus tegidos hasta en sus elementos anatómicos acusan el funcionamiento de las leyes generales de la mecánica.

Es asimismo indiscutible, que las leyes generales de la Física y la Mecánica dominan por completo en los fenómenos de la circulación de los líquidos, de la absorción de la impregnación (capilaridad) agregación de las células primitivas que concurren a la formación de diversos tejidos y las variadas dilataciones que sufren los líquidos y gases que en nuestro organismo reciben, y en los sucesivos a diferentes presiones atmosféricas, ninguno de ellos puede sustraerse a la acción de estas leyes. Nadie puede probar tampoco que el mecanismo del movimiento es pura cuestión de mecánica general; todo prueba en fin que la totalidad de los órganos y sus acciones están bajo la dependencia de esas leyes.

Es también evidente que los medios que disponen de una acción mecánica han de ejercer una gran influencia sobre la economía animal y entre los agentes mecánicos, el movimiento merece un lugar muy preferente.

De todos los fenómenos que se producen en el organismo, es el movimiento el más importante y el más animal; no se cumple una sola función en nuestra economía sin que vaya acompañada de movimiento. La vida supone el movimiento porque es este la expresión hábil en las partículas más pequeñas; la vida existe en el cuerpo todo entero en cada célula y su circulación uniforme y regular depende del movimiento armónico y no interrumpido de todos aquellos elementos que constituyen nuestro organismo, y siempre que ese fenómeno primordial, fundamental e indispensable se produzca de una manera regular, los actos vitales se cumplirán con unión y armonía; las causas que podrían ocasionar desórdenes serán alejadas; el estado normal de las funciones es decir, la salud, se mantendrá siempre, mas si por una causa cualquiera (la causa próxima es siempre una lesión material anatómica) una o varias de las funciones fueran burladas, podría llevarse el órgano enfermo y a las funciones perturbadas a su estado normal, por el ejercicio funcional, es decir, por el movimiento artificial; resultará pues, que con el movimiento artificial se podrá no solamente desarrollar el cuerpo y conservar la salud, sino restablecer la última causa de ser perdida, estas teorías han sufrido la sanción de la experiencia y confirmado su valor en el campo de la Higiene y de la Terapéutica funcional.

Este, pues, debe ser el método racional que debemos poner en práctica, y este a no dudar, ha de darnos el concepto de estimación y categoría que de hecho y de derecho corresponde a un verdadero plan de educación física.

Por lo expuesto, comprendese bien que la Gimnástica moderna, apoyase en una base rigurosamente científica, que difiere un poco de la que venía practicándose en brazos del empirismo, que tantos males ha aquejado, uniendo a esta frase la idea generalizada del peligro y absurdo de las facultades físicas; desde su iniciación hasta nuestros días, ha sufrido la Gimnástica: primero derivaciones, más tarde eclipses y su repartición empírica y por último la actual período de reorganización fundamentado en la ciencia.

El estudio y análisis minucioso de las diversas actitudes y posiciones del cuerpo tienen un valor indiscutible y ejercen una influencia cierta sobre el organismo, ya la consideremos sano, ya enfermo, y por tanto es su adopción de alta importancia para la aplicación de la Gimnástica racional bajo el triple punto de vista Higiénico, Patológico y Terapéutico.

URRACO.

NOTICIAS

Mañana se celebrarán en la parroquia de San Vicente los funerales por el alma de la que fue esposa de don cabo de celadores D. Vicente Jáuregui.

Un periódico de Orihuela viene publicando hace días el siguiente curioso anuncio:

«Un señor solo, de treinta y seis años de edad, no mal parecido, soltero, decente, de muy buenas costumbres toda su vida; su ocupación productiva, ó linda, desea casarse con una soltera, ó viuda sin hijos, sola ó de poca familia, aunque sea entrada en años ó que sea de pueblo, pero que tenga casa en propiedad y su pasar. Se preferirá que sea algo alta de estatura.»

Por cuestión de la carrera conviene vivir en Murcia, Cartagena ó Alicante. Fijar la estancia donde guste la interesado.

Servirse dejar las señas por escrito en sobre cerrado, calle del Colegio núm. 16. Urge dicho asunto por estar solo y muy mal cuidado el interesado.»

Los agentes de vigilancia han detenido esta madrugada a dos individuos que al salir de una casa de tenecino se repartieron algunas «piñas».

El promotor de la cuestión fué encerrado en los sótanos del gobierno civil.

Según parece, el Orfeón bilbaíno ha desistido de concurrir al gran certamen coral que se celebrará en Lyon el verano próximo, atendiendo a la cuantía de los gastos que este viaje había de irrogar.

Se están repartiendo a los señores jurados que han de formar dicho tribunal

durante el actual cuatrimestre, las citaciones para que concurren a la Audiencia a las sesiones señaladas para el próximo mes de Marzo, y en una relación de las causas que han de verse ya publicamos hace algún tiempo.

Ha fallecido en Tudela, víctima de larga y penosa enfermedad, el conocido ganadero D. Aniceto Lizaso.

Ayer a las doce tuvo lugar la junta general de la Delegación de la Asociación de Ingenieros Industriales de esta provincia, en su local de la calle Guertaria, en la que además de la renovación de cargos, se tomaron varios acuerdos importantes que no dudamos redundarán en beneficio de la industria guipuzcoana.

Anteayer ocurrió una lamentable desgracia en el monte denominado Peñón, en jurisdicción de Abanto y Ciérbana. Una mujer que había ido a recoger leña en dicho monte, tuvo la desgracia de resbalar, a consecuencia de lo cual cayó desde gran altura a la vía del ferrocarril de la Oroneira, resultando con tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.

En el concurso celebrado para la provisión de las plazas vacantes del cuerpo de Sanidad marítima, han quedado desiertos la de intérprete honorario del puerto de San Sebastián, y la de siete marinos.

En Euskal batzarre

La sala estaba literalmente llena de público selecto, y las señoras ¡Dios sea loado y ellas ensalzadas! estaban en mayoría.

Fué uno de los conciertos en que más concurrencia hemos visto en la típica sala de la sociedad.

En la primera parte se repitió el hermoso *andante* de la sinfonía italiana de Mendelsohn, alcanzando los intérpretes, Leo de Silka, Guimón y Cendoya muchos y merecidos aplausos.

La segunda parte corrió de cuenta de Leo de Silka, que la consagró a Chopin, Tausig y Moszkowski.

Leo de Silka tiene el don de cautivar por dos cosas: por su maravillosa manera de tocar y por su no menos maravillosa manera de progresar.

Hace mucho tiempo que cuantos le oímos pensamos que no se puede llegar a más, y la última vez que se dejó oír, vimos que no solo se puede llegar a más, sino que llega a una nada.

Los cuatro números de Chopin, principalmente en el vals y en la balada, en el vals brillantísimo de Tausig y en la tarantela de Moszkowski, números que si unos piden un artista, por su expresión, otros exigen un mecanista excepcional para la ejecución, Leo de Silka demostró una vez más que lo posee todo, sentimiento, expresión, ejecución; pero demostró también que va adelantando, sea que cada vez a más cada vez a más, pasando imperturbable por lo excelente, por lo asombroso, por lo estupendo, para llegar a lo perfecto, estación a la que cien veces hemos creído que había llegado ya el admirable artista, cuya virtud más grande consiste en interpretar como un «adante!» el «basta!» que en nuestros entusiasmos y en nuestros aplausos le gritamos deslumbrados por sus maravillas.

Es indudable que en tan notable artista y en tan consumado ejecutante han de halar todos los grandes maestros un buen intérprete; pero en nuestra humilde opinión el que mejor le cabe a Leo de Silka es Chopin, y como también en nuestro modesto juicio—el autor que mejor le cabe al piano es Chopin, de ahí que nos resulte Leo el pianista por excelencia. Más claro: el pianista ideal, tocado, interpretado y sentido.

Tras de ruidosas ovaciones y tras de la tarantela, capaz de rendir, no ya a un Leo de Silka, sino a un Leo de Bronce, tocó, como propina, unas primorosas seguidillas de Albeniz, brillantes, primorosas, como todo lo español que compone aquel gran pianista; composición que ha dedicado a Leo de Silka, nuestro Albeniz donostiarra, y que forma parte de una suite que recientemente ha publicado.

En la última parte figuraban el sueño de Elsa, el dúo de Elsa y Lohengrin y una fantástica del *Buque fantasma*, de Wagner, obras primorosas ejecutadas que fueron, como siempre, aplaudidas, y como lo serán mientras quede en el mundo un poco de oído para escuchar y un poco de corazón para sentir.

No pensámos a oír la última nota de la fantástica del *Buque fantasma* que habíamos de oír pocas horas más tarde algo más de la ópera de Wagner.

Pero a las diez anoche oímos el coro de bilanderas de dicha obra, muy bien interpretado por el joven pianista señor Pagola en el almacén de música del señor Santesteban.

Se organizó a última hora una velada musical, con carácter íntimo; a la cual no asistimos, pero sabemos que los señores de Eusa, con objeto de oír al violinista belga M. Cuvillier, el artista recogió anteayer, envuelto é indocumentado, en la carretera de Pasajes.

Ayer publicamos su odisea. Anoche le oímos tocar varias obras acompañando al piano por el maestro Santesteban, entre ellas el Ave María de Gounod, la cavatina de Raff, unas variaciones de MacKenzy y un estudio (violin solo) en el cual demostró el misterioso artista una ejecución prodigiosa.

La circunstancia de que M. Cuvillier se marche, según creemos, sin dejarse oír del público donostiarra, nos dispensa de entrar a exponer nuestro juicio acerca de este originalísimo violinista, en quien hay mucho que observar, y a quien, por otra parte, no se le pueden negar condiciones que justifican lo que ha sido, lo que es y lo que puede ser.—C.

pública, Canarias, Guipúzcoa y Vizcaya, Navarra debe 348 pesetas, Alava 1.196, y Burgos, Pontevedra, León y Salamanca, menos de 20.000.

Deban menos de 100.000 pesetas, Avila, Castellón, Coruña, Huelva, Lugo, Madrid, Oviedo, Palencia, Santander, Segovia y Sevilla.

Siguen en escala ascendente, hasta 500.000 pesetas, Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Baleares, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Guadalupe, Huesca, Jaén, Logroño, Murcia, Orense, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valladolid, Zamora y Zaragoza.

Pero como si medio millón de pesetas fuera poco débil a infelices que sólo tienen de haber, por término medio, 500 pesetas anuales, figuran: Cuenca con setecientos once mil 338; Granada, 710.732; Lérida, 684.768; Valencia, 630.500 y Málaga, 1.044.241!

Son una gran vergüenza para el país esas cifras escandalosas, acusadoras de un estado deplorable de la enseñanza primaria.

Dicen de Bilbao que estando probándose el cilindro de mediana de la máquina del cruceo número 3 en los Astilleros del Nervión, reventó por la caja de la válvula, quedando por lo tanto inutil.

Con este motivo para que se volverá a abrir la fundición de hierro que hace poco se cerró por falta de trabajo, para fundir un nuevo cilindro, cuyo coste no bajará de once mil pesetas.

Se dice que la Diputación foral de Navarra proyecta formar un álbum con relación de los periódicos en que se ha tratado en el fuero foral, lo mismo defendiendo que atacando a la provincia hermana.

La dotación del cruceo *Infanta María Teresa* será la siguiente:

Un capitán de navío, comandante, un capitán de fragata, segundo comandante, cuatro tenientes de navío, 11 maquinistas, cuatro contramaestros, cuatro constables, un practicante, tres individuos de maestranza y 141 marineros. Total, 171 hombres.

En el Jai-Alai de Valencia se preparan para la próxima primavera grandes partidos de pelota, con los principales jugadores.

También en Barcelona esperan los empresarios del frontón contratar, para un cierto número de partidos, a Pedros, Chiquito de Abando, Portal, Irún, etc., etc.

Los forales del puesto de Zalla han recibido una piqueta de los cañones de uso prohibido al canteiro José María Laspiuz, de Elgueta, por carecer del correspondiente permiso para usar dicha arma.

Al abrir el próximo Abril se espera terminar en París el magnífico frontón que están construyendo los señores Berriatua.

Según las observaciones hechas ayer en la estación meteorológica de esta ciudad, la temperatura máxima al sol fué de 21,6 grados centígrados, y a la sombra de 16,2. La mínima a la sombra de 4,0 y el reflector indicaba 3,5.

La altura barométrica, en milímetros, era a las nueve de la mañana de 766,35 y a las tres de la tarde de 765,99.

La velocidad media recorrida por el viento, en kilómetros, fué de 93,5 y su dirección dominante N. O.

Luvia expresada en milímetros 5,4.

La *Gaceta* ha publicado una circular de la Dirección general de Instrucción pública, dictando las reglas a que deben sujetarse las colonias escolares.

Hay—dice—la preocupación más viva y la exigencia más inmediatamente sentida, es la de cuidar, ante todo, de aquellos niños que, acumulados en las grandes poblaciones, atacados por el escrofulismo y debilitados por el escaso alimento, por la falta de aire, de luz y de condiciones higiénicas en todo el régimen de la higiene, llevan ya manifestado ó latente el germen de la anemia, de la degeneración ó de la tuberculosis; de aquellos, en suma, cuya débil y enfermiza constitución demandan como único remedio una temporada de aire puro, de alimento sano y abundante y de juego en el campo a todas horas.

Si además puede presidir a esta obra un alimento pedagógico, y *en vez* de un curativo meramente terapéutico del médico, se le asocia por entero a la escuela; si de los niños pobres, enclenques, raquíticos, pálidos, de pecho hundido y piernas débiles, que durante las vacaciones vagan por las calles respirando aire nocivo, se hacen grupos de quince ó veinte y se les envía un mes a la orilla del mar ó a lo alto de la montaña, tendremos unida la higiene y la pedagogía de una verdadera *Colonia escolar de vacaciones*.

La *Trasatlántica*, multada.

El *Imparcial* dice lo siguiente respecto a la multa impuesta a la Compañía *Trasatlántica*.

«La Compañía *Trasatlántica* ha sido multada en 40.000 pesetas por extravío de una saca de correspondencia.

Esta medida, que parece revelar en el Gobierno el propósito de ir acostumbrando a las grandes empresas a ser tratadas de distinta manera que hasta ahora, nos parece excelente.

Por eso nos asociamos al ruego que hace *El Herald*, de que no se deje para más tarde el hacer efectiva la multa, y de que se investigue si en efecto la *Trasatlántica* cobra menores fletes a los industriales ingleses por trasladar sus productos desde Liverpool a la Habana y a Manila, que los que se exige a los industriales y comerciantes españoles por conducir los suyos desde Barcelona a Cuba y Filipinas.»

El día 21 varios aficionados de Sumbilla y de Santesteban, dieron caza a un magnífico jabalí de unas seis arrobas, que fué perseguido sin descanso durante cinco horas en los montes de las inmediaciones de las citadas villas.

Ochenta días en una isla desierta. No crean ustedes que se trata de una nueva novela de Julio Verne, nada de eso.

Al Sur de Nueva Zelanda, en un islote desierto, han sido encontrados y recogidos por un buque inglés, los naufragos de la goleta *Spirít*, de cuya desaparición dimos cuenta a nuestros lectores.

Los desgraciados supervivientes del naufragio se habían alimentado exclusivamente durante los ochenta días que habían permanecido en la isla de pequeñas focas ciegas.

Al parecer los recogieron los marinos ingleses estaban moribundos.

Parece que los rateros empiezan a hacer de las suyas, y eso que aun falta algo para el verano. Sabemos de una señora que anteayer al anochecer y en plena calle de Embeltran fué despojada del portamonedas que llevaba en el bolsillo.

Como, el señor Policia, y a perseguir a esos cacos amigos de lo ageno.

Según el *Diario de Huesca* cada día que transcurre se pone de manifiesto la situación misera de aquel país.

«No es ya solo el jornalero, el industrial y el obrero el que pasa vida de privación, el malestar invade otras esferas, y principian a dar señales de seria preocupación los que hasta hoy vivían en un relativo desahogo.»

Un importante industrial catalán, cuyos productos logran buena general aceptación y gran demanda en aquel mercado ha definido la situación con las siguientes palabras:

«Voy a dedicarme a la fabricación de telas para el impasto, porque, a juzgar por el poco movimiento que he observado hace tres días, esto parece un cementerio.»

Los testamentarios de D. Ricardo Larros ingresarán este mes en la delegación de Hacienda de Málaga 500.000 pesetas por el impasto de transmisión de derechos reales.

La herencia de dicho señor ascendía a unos 13 millones de pesetas.

Hoy a las doce celebrará sesión la Diputación para despachar los asuntos de que dimos cuenta días pasados.

El último número de *El Pelotari*, cuyo texto es notable, contiene un bien dibujado retrato del simpático Casto Sainza, *Maquin*.

Esta revista es excelente y merece el favor que la dispensa el público aficionado al viril *sport*.

En los calabozos de la inspección de policía urbana fué encerrado anoche un sujeto llamado Martín José Teñechea, a quien el cabo de serenos, señor Aristimuño, encontró tendido en tierra efecto del zumo de manzana que había tragado.

Poca novedad, dice el *Bilbao Marítimo y Comercial*, ha ofrecido el mercado de minerales en el transcurso de la semana, durante la cual se ha realizado diversas ventas por cargamentos sueltos, y ninguna contrata de importancia, que nosotros sepamos.

Los precios continúan sin alteración y bastante sostenidos, cotizándose los Rindos sueltos entre 69 y 7, les de calidad inferior de 59 a 69 y 69; y el Campanil de 59 a 93, según condiciones.

El movimiento de buques ha afluído algo, y sin embargo la exportación de la semana ha sido bastante activa, pues arrojan 84.545 toneladas las destinadas al extranjero, contra 75.125 toneladas en la semana precedente.

La exportación de lingote en el mismo período arrojó 450 toneladas para Hamburgo y 150 toneladas para Burdeos. Para la Península se han exportado diversos lotes que solo suman 375 toneladas.

El mineral exportado por este puerto desde 1.º de Enero último hasta la fecha asciende a 589.555 toneladas, contra 675.590 exportadas en igual período del año anterior.

Las pruebas de la artillería destinada a los cruceros *Vizcaya* y *Almirante Oquendo*, se efectuarán en los primeros días de Marzo.

Leemos en *El Día*:

«No nos hacemos solidarios de la noticia, y es más, a personas que «cuarentena», pero ello es que anoche nos ha hablado de este asunto una persona tan enocedora de las cosas que pasan en Córdoba, tan aficionada al toro, y tan respetable, al mismo tiempo, que no puede echarse en absoluto la noticia en saco roto.

Nuestro interlocutor dice que Rafael Molina (Lagaritjo) volverá a los toros, obligado por la necesidad de reponer de determinadas pérdidas que en su fortuna ocasionó cierta quiebra famosa y lejana; por otras circunstancias también de carácter... rentístico, y por otras de pura «nostalgia» del oficio, de las cuales dudamos especialmente.

Añade que a Rafael Guerra le ha hablado ya Lagaritjo en dos distintas ocasiones de la posibilidad de que tenga que volverse a vestir de torero.

Nosotros, a pesar de todo, no lo creemos, y es más, si se nos pidiera nuestra opinión, votaríamos en contra de su *reprise*, que resultaría deslucida por la edad, peligrosa por los achaques, y casi casi provocadora para los que, al despedirse definitivamente del famoso torero, hicieran interminables sacrificios pecuniarios.

Del partido jugado el viernes en Euskal-Jai, dice *El Correo*:

Saldamos al atleta de Rentería, don Vicente Eltegui, a quien deberíamos llamar D. Vicentón, por lo que pesa y por lo que juega a la pelota.

El hombre es bondadoso y apocado en su trato; pero tratándose de partidos, no hay quien le aventaje en valentía y atrevimiento.

Cuidado si parecía atrevido ponerse con Tandilero enfrente de Navarrete.

dominante el zagnero de Euskal-Jai, y el Zurdo de Abando, pelotari del que los cronistas de San Sebastián hicieron elogios ruidosos por su temblor y bonito juego de los primeros cuadros.

Pero D. Vicente no se achicó por los males anuales, y apostó 300 duros contra 500 al célebre Recoado, sin hacer caso de las exclamaciones de asombro de sus compañeros y el noventa y nueve por ciento de los aficionados.

Y ganó la apuesta y muchas ovaciones y cigarrillos llevados en bandeja y entregados en propia mano, al final de un tanto en los toros, a su físico y sus facultades de jugador, jaleado por la entusiasta concurrencia.

También Tandilero se envalentonó é hizo proezas pegando atrás como en sus mejores días y cortando a la derecha para buscar el fiaco al de Abando.

Navarrete se defendió como pudo, y hasta alternó en los primeros cuadros, haciendo bonitas jugadas; pero el Zurdo de Abando, que estaba desgraciado y no se colocaba bien, lo cual no es extraño porque hace mucho tiempo que no oía de delantero.

Por esta razón, los azules—Eltegui y Tandil—se encimaron en la segunda mitad del partido, y ganaron fácilmente, quedando Navarrete y el Zurdo en 34 tantos.

Muchos salieron ayer descalabrados, porque se había ofrecido gran nomío por los toros, a las 9 y cuando llegó la hora de taparse, no había mantas para taparse.

Los que resultaron heridos y contusos renegaban de D. Vicente, que los había sorprendido con su colosal juego, no solo de delantero, sino también de zagnero, porque se colocó a la derecha para restar los saques abiertos del de Abando, y lo hizo a las mil maravillas.

La marcha del tanteado, por decenas, fué así:

Cuatro primeros tantos de los azules; iguales a 7 y 9; 10 azules por 9 colorados; iguales a 10, 11, 12, 13 y 14, y suben los azules; 20 por 25; 30 por 21, y al por 25.

D. Vicente salió de la cancha al son de una marcha ejecutada por un orfeón improvisado.

Del jurado el mismo día en Jai-Alai dice *El País*:

«Portal y Francés, contra el Chiquito de Abando y Embil, no podrá ser nunca combinación aceptable ni equilibrada, dada la inmensa diferencia de zagneros, mucho mayor que la que pudiera existir entre Portal y Embil.»

Así lo comprendió la mayoría del público, y nunca como ayer resultó justificada la conducta de la cátedra al ponerse del lado del Chiquito, pues de jugar a ley era ineludible el triunfo del de Abando.

Correspondió el saque a Portal, y se apuntó el primer tanto, en el que igualaron por vez primera para seguir en los tantos 4, 7, 8, 12 y 13. El papel Portal sufrió algunos enteros, y al apuntarse el de Abando el 30, empezaron las traviesas inverosímiles por parte de los momistas en la proporción de 20 a 1.

Hasta aquí el partido resultó interesante, porque el Chiquito dió juego a Portal, y éste trabajaba lo indecible para recoger las magníficas cortadas y las dos paredes de aquél. Pero cuando Angel estimó conveniente descartar al delantero, empezó a extender, empezando la lucha entre los zagneros, de la cual resultó el buen Francés vencido y desconcertado.

Por fin el de Abando se apuntó los 50 cuando sus contrarios 37.

Los de la *invencible* lucharon como valientes y tuvieron momentos felices: Portal boleando y tomando de revés, y el Chiquito haciendo un juego *sui generis*, por lo variado y bonito. Embil se defendió muy bien, y el Francés hizo cuanto pudo; aunque siempre flojito y muy franco.»

Los ejercicios de fuego de cañón que se verificarán hoy en el Castillo de la Motta, empezarán a las dos de la tarde.

El blanco estará a unos 4.000 metros y se disparará con proyectil de guerra.

Según nuestras noticias, el jefe de este distrito militar señor Polavieja ha salido para Logroño, de donde, con objeto de visitar las capitales del mismo, se dirigirá a Pamplona, San Sebastián, Victoria, Bilbao, etc.

La *Gaceta* llegada ayer a San Sebastián contiene una real orden de Guerra prorrogando hasta el 5 del próximo mes de Marzo el plazo para redimirse a metálico los reclutas del actual reemplazo.

Ayer se celebró en la sala de la Cámara de Comercio la reunión de productores de la provincia con objeto de organizar la ya constituida Liga Nacional.

A la reunión asistió numerosísima representación de las diferentes industrias establecidas en los pueblos de la provincia y se discutieron ampliamente los asuntos que figuraban en el orden del día, entre ellos el referente a la recaudación de cuotas para subvenir a los gastos de la asociación.

Relató un gran espíritu de unión entre los concurrentes.

Mañana nos ocuparemos más detenidamente de este asunto.

Quince años enterrado. Dicen de Zalburgo que desde há pocas semanas se halla en el hospital de Juan un pobre infeliz que durante quince años ha vivido en un subterráneo. El desgraciado, que cuenta ahora treinta años, fué sepultado en su prisión, donde casi emparedado vivió en el pueblo de San Volfang.

Su madre y sus hermanas le encerraron, con el propósito inconcebible de apropiarse aquellas fieras, en figura humana, la herencia que él desventurado muchacho le había correspondido.

Le encerraban con cantidades muy escasas de pan y agua, que le daban por una abertura practicada en la pared. Hundido ésta por casualidad, y se descubrió todo.